

**INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE
PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA**

CONSEJO GENERAL

**ACTA DE LA SESIÓN ESPECIAL
01 DE DICIEMBRE 2020**

En la ciudad Oaxaca de Juárez,
Oaxaca; siendo las dieciocho horas con veintitrés minutos del día primero de diciembre de
dos mil veinte. -----

Secretario: Buenas tardes a todas y a todos, en términos de lo establecido en el acuerdo IEEPCO-CG-05/2020, por el que se autorizó la celebración de sesiones virtuales o a distancia del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, durante el periodo de medidas sanitarias, derivado de la pandemia COVI-19, para el día de hoy martes primero de diciembre de dos mil veinte, se convocó a este Consejo General, a fin de celebrar sesión especial de inicio de proceso electoral 2020-2021, en virtud de que se trata de una sesión virtual con presencia parcial, procederé a pasar lista de asistencia, nombrándoles por su nombre, y agradeciendo que al escucharlo manifiesten que están presentes, así mismo consejero presidente le informo que el día de hoy fue recibido en la oficialía de partes de este Instituto, un oficio por el que acreditan al Ciudadano Ángel Benjamín Robles Montoya como representante propietario del Partido del Trabajo, además de infórmale que se encuentra presente Arline Rivera Escalante representante del Partido Redes Sociales Progresistas. -----

El consejero presidente, procede a tomar la protesta de ley correspondiente, a las representaciones ya referidas. -----

La Secretaría del Consejo General procede al pase de lista de asistencia, encontrándose presentes el Consejero Presidente Gustavo Miguel Meixueiro Nájera; Consejero Electoral Wilfrido Almaraz Santibáñez, Consejera electoral Nayma Enríquez Estrada; Consejera Electoral Consejera electoral Carmelita Sibaja Ochoa; Consejero Electoral Alejandro Carrasco Sampedro; Consejera Electoral Jessica Jazibe Hernández García, Consejera Electoral Zaira Alheli Hipólito López , representaciones de los Partidos Políticos: por el Partido Acción Nacional Juan Mendoza Reyes; por el Partido Revolucionario Institucional Elías Cortes López; por el Partido de la Revolución Democrática Daniel Pérez Montes; por el Partido del Trabajo Ángel Benjamín Robles Montoya; por el Partido Verde Ecologista de México Ana Karen Ramírez Pastrana; por el Partido Movimiento Ciudadano Ricardo Coronado Sanginés; por el Partido Unidad Popular Jesús Nolasco López; por el Partido MORENA Hermes Eduardo Ramírez Morales; por el Partido Nueva Alianza Oaxaca José Manuel Luis Vera; por el Partido Encuentro Solidario Álvaro López Hernández; por el Partido Redes Sociales Progresistas, Arline Rivera Escalante; por el Partido Fuerza Social por México Chirstian Velásquez Vera y el de la voz Secretario Ejecutivo Luis Miguel Santibáñez Suárez; presente, Consejero Presidente le informo que se encuentran presentes la totalidad de Consejeras y Consejeros Electorales incluyéndole a usted, así como la totalidad de representación de nueve Partidos Políticos acreditados ante el Consejo General de este Instituto, por lo que me permite declarar la existencia de cuórum legal. -----

Consejero Presidente: Gracias señor Secretario, muy buenas tardes a todos y a todas señoras y señores y habiéndose declarado la existencia del quorum legal y siendo las dieciocho horas con veintitrés minutos de este martes primero de diciembre de presente año, se instala la presente sesión especial, solicito a la Secretaría se sirva poner a consideración de esta mesa el proyecto de orden del día correspondiente. -----

Secretario: Con su autorización Consejero Presidente, como proyecto de orden del día tenemos: **ÚNICO. DECLARATORIA FORMAL DE INICIO DEL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2020-2021.** Es la cuenta. -----

Consejero Presidente: Gracias señor Secretario. -----

Presidente: señoras y señores está a su consideración el proyecto de orden del día que da cuenta la Secretaría, no habiendo quien haga uso de la voz, señor secretario le pido someta a votación el orden del día. -----

Secretario: Con su autorización, Consejeras y Consejeros Electorales, sírvanse manifestar de forma económica si es de aprobarse el proyecto de orden del día puesto a su consideración, por favor quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la

mano (las y los Consejeros Electorales levantan la mano), muchas gracias, Consejero Presidente, le informo que el orden del día fue aprobado el orden del día por unanimidad de votos de los presentes. - - - - -

Consejero Presidente: Gracias señor Secretario, proceda con el desahogo del orden del día. - - - - -

Secretario: Con su autorización Consejero Presidente, como **único punto en el orden del día tenemos:** DECLARATORIA FORMAL DE INICIO DEL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2020-2021, por lo que solicito a las personas presentes en esta sala de sesiones ponerse de pie. - - - - -

Consejero Presidente: DECLARATORIA SIENDO LAS DIECIOCHO HORAS CON VEINTICINCO MINUTOS, DEL DÍA PRIMERO DE DICIEMBRE DEL DOS MIL VEINTE, EN EL EJERCICIO DE LAS ATRIBUCIONES CONFERIDAS EN LOS ARTÍCULOS 116, FRACCIÓN IV (CUARTA), INCISOS B) Y C), DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS; 98, PÁRRAFOS 1 Y 2, DE LA LEY GENERAL DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES; 16, 25 BASE A, Y 114 TER, DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE OAXACA; 5 PÁRRAFOS 1 Y 2; 30, 31, 35, PRIMER PÁRRAFO; 38 FRACCIONES II (DOS) Y LXV(SEXAGÉSIMA QUINTA); 147 Y 148 DE LA LEY DE INSTITUCIONES Y PROCEDIMIENTOS ELECTORALES DEL ESTADO DE OAXACA, EN MI CALIDAD DE CONSEJERO PRESIDENTE DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE OAXACA, DECLARO FORMALMENTE EL INICIO DEL PROCESO ELECTORAL ORDINARIO 2020-2021, EN EL QUE SE ELEGIRÁN DIPUTACIONES A LA SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE OAXACA, POR LOS PRINCIPIOS DE MAYORÍA RELATIVA Y REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL, ASÍ COMO CONCEJALÍAS A LOS 153 AYUNTAMIENTOS DE ESTA ENTIDAD FEDERATIVA, QUE ELIGEN AUTORIDADES POR EL SISTEMA DE PARTIDOS POLÍTICOS. QUE SEA PARA EL BIEN DE LA REPRESENTACIÓN POPULAR Y DE LA DEMOCRACIA OAXAQUEÑA. - - - - -

El Consejero Presidente manifestó lo siguiente: permítanme hacer uso de la voz, colegas, representaciones de los partidos políticos medios de comunicación y a la ciudadanía que nos siguen, hago uso de la voz para resaltar algunos de los aspectos mas importante del proceso electoral , donde la ciudadanía podrá elegir 42 diputaciones locales al congreso del estado, así como 153 municipios que eligen a sus autoridades municipales por partidos políticos, el año 2020 sorprendió con la Pandemia, uno de los grandes retos que tenemos es que se respete la legalidad y elecciones competitivas, además cuidar la salud de las personas que resulta una prioridad, la democracia no puede ser victima de esta pandemia, uno de los principios de renovación de la autoridades no puede ser detenido, la jornada electoral será un gran reto, será una elección que se realice con los mas grandes retos, el IEEPCO ha realizado elecciones desde 1992, hemos llevado acabo procesos de éxito, el IEEPCO y el INE, trabajaremos juntos para una adecuada vinculación, hoy tenemos un consejo general completo, por primera vez este órgano tiene mayoría de mujeres, Oaxaca siempre ha sido referente de un reconocimiento de derechos, un estado orgullo de su diversidad étnica, realizaremos material con perspectiva de género y lenguas indígenas, reconozco a los partidos políticos por su apoyo, son una parte esencial de nuestro sistema de comunicación con el pueblo, hago un llamado para que todos los partidos políticos respeten la normatividad electoral, son responsables de sus candidatas y candidatos, en cuenta a la reforma constitucional paridad en todo, debe haber una paridad en las diputaciones y ayuntamientos, nuestra Democracia no esta completa sin la participación de las mujeres. Señores y señoras alguien desea hacer uso de la voz. - - - - -

En el uso de la voz el representante del **Partido Nueva Alianza Oaxaca** manifestó, que la soberanía reside en el pueblo y se instituye para beneficio de este, el día de hoy es un día muy importante para los oaxaqueños, somos un partido político con registro local, invitamos a la ciudadanía que se sume al proyecto social, queremos enfatizar que se irá en alianza con personas que conozcan y respondan a la necesidad de la gente, con calidad humana, todos tenemos un objetivo real, el derecho a la salud debe garantizarse por todos, la renovación periódica es parte de la soberanía del pueblo, se reconoce a las personas que velan por

nuestra salud, tenemos plena confianza que el IEEPCO, hará lo que la sociedad le demanda, con los principios rectores para actuar de la mejor manera, como partido local reitera su compromiso de manera permanente, de respetar la constitución y todos los derechos humanos, derechos políticos electorales de la militancia electoral, en nueva alianza Oaxaca, encontrarán a un aliado, cuando beneficie a la ciudadanía oaxaqueña. -----

En el uso de la voz el representante del **Partido Encuentro Solidario** manifestó, lo importante es el inicio del proceso electoral ordinario que con esta fecha se formaliza, por ello el partido agradece la oportunidad para expresar el reconociendo a las instituciones por sus funciones, observa a participantes de manera plural, busca reivindicar a la política, sabedor de que solo la experiencia de nuevo partido, se compromete a participar de acuerdo a los principios rectores, y contribuir a que el pueblo mexicano goce con una nueva calidad de vida. -----

En el uso de la voz el representante del **Partido MORENA** manifestó, es un gusto saludarles sin lugar a duda la democracia es importante, requiere de la actividad humana, los ciudadanos que participaran en el proceso electoral necesitan saber las reglas claras, es cierto que la construcción ha llevado tropiezos ha ido madurando poco a poco, el estado a buscado la participación de la paridad de mujeres en todos los órganos de gobierno, enfrentamos un problema mas relevante, nadie estaba preparado para enfrentar el tema de seguridad pública, desafortunadamente hemos tenido familiares o conocidos que han perdido la vida por el COVID 19, podemos tomar la elección de Coahuila e hidalgo donde los órganos electorales tuvieron que tomar medidas para garantizar la seguridad publica para llevar a cabo sus elecciones, debemos recordar que tenemos un Presidente que ha sido sensible con el pueblo, se han dejado a tras gobiernos que anhelan regresar al pasado, llenando a la sociedad de corrupción, les decimos que desde este Consejo General trabajaremos de la mejor manera, ya que el partido es de MORENA, seremos los garantes de estas reglas, queremos que los integrantes de este Consejo General hagan cumplir la Ley. -----

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido Verde Ecologista de México** manifestó, que la mujer será un factor fundamental del mismo, encabezando partidos políticos, en el caso de partido estarán dirigidos con la venia de una mujer, es un orgullo que su servidora es la única mujer representante propietaria de un partido político ante el órgano electoral, lo que significa que la ruta del partido es buscar la participación femenina, abriendo las puertas a las mujeres para la consolidación de la democracia en el estado, mantendremos un trato respetuoso ante otros partidos políticos, seremos participativos, analíticos y críticos, vamos juntos por un destino en común, es cuenta. -----

En el uso de la voz el **Consejero Alejandro Carrasco** manifestó, el año 2020 ha sido un año muy difícil, la Pandemia puso a prueba nuestro poder humano, que nos ha hecho mantenernos en casa, en México y en el mundo las instituciones se han acomodado a las circunstancia, en el IEEPCO se ha privilegiado la vida, por lo que se han implementado diversas medidas con el apoyo de las herramientas tecnológicas, gracias a ello nuestras actividades se han desarrollado puntualmente, a lo largo de estos meses estaremos vigilantes de la organización de este proeso electoral, que se incentive la participación ciudadana la paridad en todo y un proceso libre de violencia, las personas sancionadas por ejercer violencia no podrán participar en los procesos electorales, buscaremos el dialogo y la comunicación con los medios de comunicación, deseamos la inclusión de todos y todas quienes formamos parte de nuestro querido Oaxaca, estoy seguro que con la suma de acciones lograremos unas elecciones pacíficas. -----

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido Redes Sociales Progresistas** manifestó: En Oaxaca las mujeres y los hombres tenemos una participación somos un partido de las mujeres y también de los jóvenes, y de los que mala mente han llamado minorías, buscamos la igual sustantiva, sabemos que para este proceso electoral tenemos un gran reto que afrontar, los partidos tendremos que hacer la política, privilegiando la salud de los mexicanos y mexicanas, sabemos queharemos un gran trabajo en la interacción de las ciudadanas y ciudadanos, tenemos claro la ruta, sabemos el objetivo que queremos lograr, agradezco que me hayan dado la oportunidad de participar. -----

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido Fuerza por México** manifestó, venimos a decirles a quienes creyeron en el proyecto que vamos a buscar las

mejores condiciones que a quejan las necesidades, decirles que a las consejeras y consejeros electorales, venimos a construir y atender fuentes para poderles decir que venimos siempre a sumas que participaremos en todo, tenemos un compromiso estaremos coadyubando, y tocando la puerta para la formación y capacitación, queremos caminar en un solo Oaxaca, solo a través de la urna, seremos un partido político respetuoso, lograremos que Oaxaca sea más grande. - - - - -

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido Acción Nacional** manifestó: Vengo a nombre del partido a presentar un saludo, bienvenido a este momento histórico una democracia fuerte fortalece a México, es tan importante alzar la voz las mujeres y los hombres no estamos para servir a un sistema, hombre o dinastía política, para que la voz del ciudadano este representado, un dialogo profundo, por que en la democracia cada voz cuenta, como hombre forjado, vengo a ofrecer mi mano a los representantes de los Partidos políticos para que coadyuve a un proceso electoral exitoso, de frente y por Oaxaca, hoy el PAN, en el respeto a los derechos fundamentales de los pueblos indígenas y afromexicanos de Oaxaca, no hay tiempo que perder, por que la democracia esta frente a ellos, ya no son los tiempos de los acuerdos en lo oscuro, tenemos la certeza de que el IEEPCO, ha preparado un ejercito, de hombres y mujeres para apoyar en la realización de este proceso electoral, un gran reto, que las ciudadanas asistan a las urnas a votar y que cada funcionario lo haga bien. Refrendamos nuestro compromiso en la paridad de género. -

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido Movimiento Ciudadano** manifestó: hoy inicia una ruta de participación democrática, inicia este proceso es circunstancias que no tiene historia alguna, enfrentamos una crisis sanitaria derivada de la Pandemia, donde muchos han perdido la vida, hay que recordar que por ocurrencias de unos legisladores se aplazo el inicio del Proceso Electoral sin que para ello las razones estén suficientemente claras, así pues en Oaxaca se legisla por ocurrencias, habrá de trabajar en presupuestos acotados, pero? Con condiciones de cuidar la salud del funcionariado electoral y la ciudadanía, por que al aprobar el presupuesto no se ponga en riesgo el derecho de la sociedad de votar y ser votado, estamos listos para apoyar en la participación ciudadana y hacemos votos para que las campañas se concentren en la propuestas y no descalificación y noticias falsas, convocamos a los partidos políticos actuemos con madures y responsabilidad democratidad, a la seguridad publica hagan su trabajo que el proceso electoral no se manche de sangre, a las ciudadanas les decimos que los mismo de siempre llegarán con despensas, intentaran comprar sus votos, pero? Ese es dinero publico que proviene de los impuestos, y que comprar el voto constituye un delito que hay que denunciar, deben tomar la mejor decisión para quienes van ocupar los cargos, nuestra obligación es estar a la altura de las circunstancias. - - - - -

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido Revolucionario Institucional** manifestó: debemos reconocer a miles de hombres que han trabajado en ese sistema electoral, el espacio de reflexión y discusión que representa el IEEPCO, es un patrimonio intangible de oaxaqueños, ajeno a la disputa de poder es un reto, durante muchos años el PRI fue el cause para que el país estuviera en un ambiente pacífico, somos el partido que se invento el desarrollo de México, los ojos de Oaxaca están puestos en estos recintos hagamos política de altura, no politiquería hoy los mexicanos demandan mejores elecciones, este proceso representa un reto en medio de un ambiente de desconfianza de los partidos políticos, es indudable que nuestro sistema político ha cambiado, el titular del ejecutivo federal no ha sido competente, resultados que no se ven por ningún lado, hoy México quiere seguridad, medicamentos, fideicomisos, seguridad, a dos años no se ve el cambio hoy tenemos un México inseguro y en retroceso, nuestro país será diferente cuando seamos capaces de comprender los principios y valores que representan otras personas, el IEEPCO tiene el reto de hacer unas elecciones incuestionables. - - - - -

En el uso de la voz el **Consejera Jessica Hernández García** manifestó: invita a la ciudadanía para que se interese a la ciudadanía para participar y una invitación a los Partidos Políticos para que consideren los interés de la ciudadanía, de mi parte utilizare un lenguaje sencillo, hago un exhorto como Presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias a que tengan ustedes el total respeto a la normativa electoral respecto a los actos anticipados de precampaña y campaña, hago un llamado a los actores políticos para contender en un piso de seguridad y no violencia, y se comprometió en la supervisión electoral. - - - - -

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido de la Revolución Democrática** manifestó: aveces elegimos a líderes que verdaderamente nos representan y otras veces que se quedan cortos, a 2 años de gobierno esa ilusión se ha desvanecido, el desempleo se ha incrementado, si no fuera por las remesas de nuestros migrantes nuestra economía ya hubiera colapsado, existe mucha pobreza, el sistema de salud a colapsado, en materia política vivimos en autoritarismo, el partido en el poder alimenta una inmensa polarización social, hemos visto el partido de MORENA, autoritario, el PRD ha manifestado ser un partido progresista, convocamos a las mujeres, hombres y todas las personas, que se identifiquen con nuestras causas, les invitamos a sumarse a través de Proceso Electorales, el futuro depende de que nos involucremos. -----

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido Unidad Popular** manifestó: la mala es que con la pandemia va ser muy difícil llegar al electorado para presentar nuestra plataforma, la buena es la reforma electoral donde se incluye la paridad de género, debemos hacer un énfasis a la reforma, por que ellas han luchado, por que han sido violentadas, hemos tenido grandes candidatas, fuimos el primer partido que tuvo una candidata para gobernadora en el 2010, a final de cuentas es una obligación es darle el lugar que le corresponde a las mujeres, el PUP les dice que estén confiadas para ir a votar, exigiremos al IEEPCO que hagan simulacros para garantizar la salud. -----

En el uso de la voz la **Consejera Carmelita Sibaja Ochoa** manifestó: damos inicio al proceso electoral 2020-2021, este proceso se da en el contexto de una Pandemia que esta muy lejos de terminar, tengan la certeza que estamos trabajando en la seguridad y secrecía de su voto, que estamos tomando todas las medidas necesarias, para prevenir contagios, de este modo garantizamos que el sufragio sea para preservar, a los partidos políticos que garanticen a las mujeres competir en igualdad de circunstancia, y que se den en contexto libres de violencia, a la ciudadanía que se involucre en la participación activa, hagamos pues una fiesta democrática. -----

En el uso de la voz la **Consejera Zaira Alhelí Hipólito López** manifestó: Sin duda es un momento importante, en este proceso hagamos la diferencia un antes y un después, hay una deuda histórica, un estado diverso como Oaxaca lo exige, que este sea el comienzo para que podamos hablar de un mejor Oaxaca. -----

En el uso de la voz el representante la Representante del **Partido del Trabajo** manifestó: celebro el mensaje del Presidente, hay cinco ideas que quiero puntualizar en esta intervención, que servirán para posicionar la postura que servirán de respuesta a los señalamientos de algunos partidos políticos que este año podrían desaparecer o de otros que han estado en el gobierno, nos ha dejado claro, que sirven para robar, mentir entre otras cosas, hoy es una fecha simbólica, celebramos el día del renacimiento de México, durante muchos años marcaba al inicio de atropellos para la gente humilde, ahora es diferente, estamos logrando el cambio verdadero, hoy el pueblo de México es el dueño de nuestro país, las instituciones del gobierno van cada vez mejor, pensaron que un gobierno honesto no tenían futuro cada vez son más fuertes, se han ido limpiando, no ha sido fácil, solo podemos transformar a México, el llamado al compromiso institucional hacemos un llamado a todos, a comportarse a la altura del proceso de transformación histórica, un servidor respetuoso de las leyes e instituciones, la confianza la hacemos todos, necesitamos de la gente para garantizar un proceso limpio, el pueblo de México ya cambio. -----

En el uso de la voz la **Consejera Nayma Enríquez Estrada** manifestó: el domingo seis de junio los oaxaqueñas elegirán a diputaciones y los que integrarán a los ayuntamientos, hay nuevas reglas en torno a la violencia política contra las mujeres en razón de género, hoy la ley dota a las instituciones para prevenir, erradicar, sancionar reparar el daño de la no violencia misógina, este instituto ha desarrollado actividades dirigida a todas y todos, instituciones y autoridades, a fin de promover el conocimiento de las disposiciones en la materia, vamos a continuar haciéndolo, haremos todo para dar cumplimiento a la visión legal, constitucional a fin de erradicar la violencia política contra las mujeres es responsabilidad de las instituciones de estado, es importante que los partidos políticos garanticen desde su cultura su compromiso con las mujeres cuyos votos les permiten tener vigencias y prerrogativas hay nuevas reglas y hay respetarlas, la violencia política está incluida, el sistema de protección es claro y completo. -----

Consejero Presidente: si no hay alguien más en el uso de la voz, señor Secretario, continúe con el desahogo del orden del día. -----

Secretario: Consejero Presidente le informo que se ha agotado el único punto en el orden del día. -----

Consejero Presidente: Gracias señor Secretario, habiéndose agotado el orden del día, y siendo las veinte horas con veintidós minutos, de este martes primero de diciembre del dos mil veinte, clausuro la presente sesión especial que tengan todos ustedes noches. -----
Se levanta el acta de sesión especial de fecha martes primero de diciembre del dos mil veinte siendo siendo las veinte horas con veintidós minutos constando de seis fojas tamaño oficio, útiles por un solo lado, sin anexos. -----

-----DOY FE-----

CONSEJERO PRESIDENTE

SECRETARIO EJECUTIVO

GUSTAVO MEIXUEIRO NÁJERA

LUIS MIGUEL SANTIBÁÑEZ SUÁREZ